

Receso escolar

Escrito por Oswaldo Sánchez

Sábado, 12 de Diciembre de 2015 04:23 - Última actualización Sábado, 12 de Diciembre de 2015 08:18



En el año 2002 el Ministerio Educación Nacional (MEN) expidió el decreto 1850, autorizando a las entidades territoriales certificadas “expedir cada año y por una sola vez el calendario académico para todos los establecimientos educativos estatales de su jurisdicción”.

Definiendo los tiempos de “vacaciones” para los docentes, durante siete semanas y los tiempos de “receso estudiantil”, por 12 semanas; el receso de fin de año 2015 debió iniciar hacia el 27 de noviembre pasado y estaría concluyendo a mediados de enero del año 2016.

Sin embargo, los estudiantes de “buen” rendimiento y que tienen sus asignaturas ganadas, estando de hecho ya promovidos al grado siguiente, se retiran antes de lo establecido. Es decir, los que alcanzaron los logros académicos propuesto en el PEI, se van primero. Los demás, lo que tienen materias pendientes, salen después, hacia el 27, como dijimos. Aquí vale decir: “ser pilo paga”, pues tendrán unas dos semanas adicionales de receso escolar, ¿para regocijo de los padres?

Atrás quedan las jornadas que se iniciaban hacia las 5:00 a.m., con el consabido corre-corre para llegar a tiempo al colegio, y las tardes y noches dedicadas a cumplir los deberes escolares. Para lograrlo se supone que debió haber pasión, disciplina y objetivos para alcanzar en las tareas diarias, estudio y aficiones

Receso escolar

Escrito por Oswaldo Sánchez

Sábado, 12 de Diciembre de 2015 04:23 - Última actualización Sábado, 12 de Diciembre de 2015 08:18

Han pasado cuarenta semanas de este año lectivo 2015, tiempo durante el cual con esfuerzo o sin él, con colaboración o sin ella el niño y el joven escolar anduvieron a su modo en la formación de su persona y de su espíritu según sus propios intereses e influencias externas; lo ideal es que hubieran alcanzado un equilibrio armónico entre el ser, como capacidad de observarse así mismo; el pensar, manifestado en la capacidad de relacionar ideas y tener intenciones y el hacer o capacidad para actuar.

Si esto se logró, estamos ante un joven estudiante en envidiable estabilidad emocional, social y espiritual. Esa es la aspiración que todo docente debería tener y cada familia buscar. Si ha sido así, el año está aprobado.

¿Pero cómo enfrentar este largo período de receso escolar? Surgen muchas preguntas y existen muchas preocupaciones, particularmente entre los responsables del cuidado de estos menores, bien sean los padres, algún familiar o los hermanos mayores: ¿Qué hacer con los niños y jóvenes durante el extenso período de descanso escolar? ¿Cómo de manera eficiente organizarles su tiempo? ¿Es necesario que mantengan una mínima rutina de estudio o repaso de trabajo escolar? ¿Qué hacer para que no se aburran?

No debe olvidarse que el receso escolar no necesariamente coincide con las vacaciones de los padres, por lo que estos deben dejar solos a sus hijos con la incertidumbre del qué estarán haciendo. Aunque los muchachos “han estado esperando ansiosamente este período de descanso, (...) para los padres la idea de que los niños tengan todo el día libre en la casa es angustiante aún desde antes de su inicio”, advierten en el portal colombiaaprende.com.

Para no pocas familias estos días se transforman en un período que no es fácil de manejar, pues la ausencia de los padres trabajadores o la falta de autoridad convierte a algunos de estos niños en verdaderos holgazanes, sin horario para dormir, ver televisión o dedicar al computador; o la presencia de amigos o familiares dañinos que podrían arruinar toda formación que se haya estado impartiendo, propiciando, incluso, que olviden parte o gran parte de lo que aprendieron durante el año escolar, en ocasiones con tanto esfuerzo.

Es importante que se entienda que las vacaciones no son tiempo para hacer lo que se quiera y cuando se quiera; debe haber un control, no tan riguroso, si se quiere, sobre horarios de comida y dormida, así como sobre los permisos de salida y aumento del tiempo de colaboración en labores del hogar. De ahí, que expertos formulen algunas recomendaciones para hacer de este receso escolar un tiempo provechoso, haciendo énfasis en el aspecto físico,

Receso escolar

Escrito por Oswaldo Sánchez

Sábado, 12 de Diciembre de 2015 04:23 - Última actualización Sábado, 12 de Diciembre de 2015 08:18

las relaciones sociales y el ámbito intelectual.

En el aspecto físico: se debetener en cuenta que las vacaciones son apropiadas para el ejercicio y el contacto con la naturaleza; por ejemplo, andar en bicicleta, caminar o ir a la playa, jugar algún deporte son actividades de importancia. No se trata de hacer todo el ejercicio que no se ha practicado durante el año, pero sí tener una rutina que les permita mantenerse activos y evitar el aburrimiento. El grave inconveniente es que aquí no existen los lugares apropiados para ello, no hay parques ni gimnasios ni programas gubernamentales que patrocinen estas actividades. Mientras en otras regiones “las vacaciones recreativas” se mantienen y estimulan, entre nosotros el gobierno departamental pasa de agache. ¿Y la empresa privada, Cajasai, por ejemplo? Manizales inició desde el pasado 26 de noviembre sus “festivales recreativos”, dirigidos por “los licenciados en educación física que vienen laborando con los Cencaf (centros de la actividad física) liderados desde la Secretaría del Deporte Municipal”.

Las relaciones sociales. Es importante mantener y estimular el contacto de los niños con otros amigos o compañeros de colegio durante las vacaciones, pues son la mejor forma de establecer lazos de amistad y camaradería. Los grupos de Boy Scouts, o las organizaciones en la Iglesia podrían desempeñar gran papel en este campo. Los clubes deportivos o culturales también tendrían mucho que aportar. Tal vez las Secretarías de Cultura y Educación pudieran hacer algo. O la Unidad de Deportes.

Finalmente, en el ámbito intelectual es mucho lo que se puede hacer en estos días del receso escolar. Los estudiantes bien pudieran tomar parte de este tiempo libre para hacer o aprender cosas que durante el año escolar no les fue posible por falta de tiempo o energías. Igualmente, podrían ocuparse en repasar lo aprendido el año anterior o prepararse para el que viene o simplemente mantenerlos ocupados aprendiendo algo durante algunas horas al día. Pero los colegios están “cerrados” y todo su equipamiento secuestrado para el usufructo de sus propios estudiantes; Por eso se resalta “la tercera versión de vacaciones recreativas” programada por el Infotep, así sea paga, reduciendo el número de niños y jóvenes que puedan beneficiarse de esta iniciativa. Si hubiera clubes científicos o de estudio. Tal vez bibliotecas, centros virtuales o cinematecas, disponibles y organizados para atender la demanda que pudiera haber. Tal vez

...